



Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer,

dies ist der letzte Newsletter des Bürgerbegehrens „Neustart Bottrop“. Wir haben unsere Ziele erreicht und werden diesen Verteiler löschen, so wie wir es versprochen haben.

[Wenn Sie weiter über die Entwicklungen in Bottrop informiert bleiben wollen, tragen Sie sich bitte in das Marktviertel-Briefing ein. Dort schreibt David Schraven einmal in der Woche über die Entwicklungen in unserer Innenstadt: Hier der Link.](#)

Wie geht es weiter?

Die IG Marktviertel und die IG Rathausviertel hatten am vergangenen Mittwoch ihre gemeinsame Abschlusssitzung zum Bürgerbegehren. Dabei haben die beiden IGs einmütig festgestellt, dass der Lenkungskreis seine Aufgabe erfüllt hat. Der Bau des Rathauspalastes wurde gestoppt. Die Stadtverwaltung wurde vom Stadtrat darauf verpflichtet, die Kraft in die Innenstadt zu lenken. Es wird geprüft, zentrale Ämter in das Sanierungsgebiet in der Innenstadt zu verlegen.

Insgesamt haben bis zum Ende der Sammlung mindestens 7334 Menschen das Bürgerbegehren unterschrieben. Dazu kommen etwa 10 Prozent Unterschriften, die unleserlich waren oder fehlende Angaben hatten.

Der Lenkungskreis wurde entlastet und einmütig aufgelöst. Die Unterschriften werden – wie versprochen – geschreddert. Wer noch weitere

Wir bedanken uns bei allen Bottropern für die große Unterstützung. Ohne Euch hätte das nicht geklappt. Das Bürgerbegehren konnte ohne breite Kampagne aus eigener Kraft mehr Stimmen mobilisieren als die Grünen bei den vergangenen Kommunalwahlen.

Sie alle haben gezeigt, dass Ihnen unsere Stadt nicht egal ist, dass sie bereit sind, sich zu engagieren. Sie haben bewiesen, dass man nicht über Bottroper hinwegregieren kann, dass Sie eine Stimme haben, die gehört werden muss. Sie alle haben Ihre Macht als Wähler demonstriert. Das haben die Stadtverwaltung und die Stadtpolitik verstanden. Denn alle wissen, dass die nächsten Wahlen im Herbst 2025 kommen und dann Sie bewerten, wer Bottrop Gutes getan hat, und entscheiden, wer in Zukunft Gutes tun wird.

Hört Ihr etwa auf? Nein!

Nach der Auflösung des Lenkungskreises haben die IGs beschlossen, unter dem Namen „Neustart Bottrop“ einen Ausschuss aus jeweils zwei Vertreter der Interessensgemeinschaften zu bilden, der die zentralen Forderungen der IGs vorantreiben soll. Dazu gehört an zentraler Stelle die Stärkung der Innenstadt.

Um dieses Ziel zu erreichen, muss zunächst der Umbau der Bottroper Wirtschaftsförderung vorangetrieben und ein professionelles Innenstadtmanagement eingesetzt werden. Zudem gilt es, die Bürgerbeteiligung stetig zu verbessern und auszubauen, gerade bei der Umsetzung der wichtigen Planungsgebiete in der Innenstadt.

Die IGs sehen in dem Ausschuss „Neustart Bottrop“ den zentralen Ansprechpartner für die Stadtverwaltung und Stadtpolitik für die gemeinsamen Ziele der Interessensgemeinschaften.

Die IG Rathausviertel und IG Marktviertel werden in den kommenden Wochen die Delegierten für den Ausschuss „Neustart Bottrop“ bestimmen. Über die Arbeit des Ausschusses wird über die Internetseite [Neustart-Bottrop.de](https://www.neustart-bottrop.de) informiert.

Zum Schluss legt der Lenkungskreis hier – wie versprochen – die Finanzierung des Bürgerbegehrens offen. Sie sehen die Einnahmen und Ausgabenrechnung auf dem eingefügten Bild.

[Subscribe](#)[Past Issues](#)[Translate](#)

Ausgaben:	Summe:	Wer hat das Geld bekommen?	Liegt eine Rechnung / Beleg vor?	Beleg Nummer
Flyer / Logo / Banner	833,15 €	CAOS Design	x	3
Videoproduktion:	210,00 €	YouStoryClub	x	4
Anwalt: Wilhelm Achelpöehler Kanzlei: Meisterermt Düsing Manstetten Partnerschaft von Rechtsanwältinnen und Rechtsanwälten mbB	1.499,40 €	Meisterermt Düsing anstetten	x	14
Nebenkosten Crowdfunding (Gebühren Startnext)	320,58 €	Startnext	x	5
Aufkleber Werbung	119,24 €	WirMachenDruck	x	6
Druckkosten Unterschriftenlisten	145,95 €	WirMachenDruck	x	7
Druckkosten Unterschriftenlisten	84,54 €	WirMachenDruck	x	8
Aufkleber Werbung	46,68 €	WirMachenDruck	x	9
Kugelschreiber	336,66 €	WirMachenDruck	x	10
Videoproduktion:	140,00 €	YourStoryClub	x	11
Tanken	60,01 €	Tankstelle Jet (Logistik Unterschriftensammlung)	x	12
Tanken	70,02 €	Tankstelle Jet (Logistik Unterschriftensammlung)	x	13
Mailverteiler Juni	29,51 €	Mailchimp	x	15
Mailverteiler Juli	43,21 €	Mailchimp	x	16
Mailverteiler August 1	42,58 €	Mailchimp	x	17
Mailverteiler August 2	14,10 €	Mailchimp	x	18
Mailverteiler September	44,19 €	Mailchimp	x	19
Helfer	460,80 €	Helfer	x	20
Spende 1 Kollüsch	1.756,94 €	Evangelische Sozialberatung	x	21
Spende 2 Rheinbabenerwerkstatt / Diakonisches Werk	1.756,94 €	Förderstiftung Diakonisches Werk	x	22
Zwischensumme:	8.014,50 €			
Saldo	0,00 €			

Der Lenkungskreis hat die Belege der Einnahme und Ausgabenrechnung geprüft und keine Beanstandungen festgestellt.

Das nicht verbrauchte Geld in Höhe von 3513,88 Euro wurde von den Interessengemeinschaften in zwei Spenden zu jeweils 1756,94 Euro aufgeteilt und an die Rheinbabener-Werkstatt und die Suppenküche Kolüsch überwiesen. Beide Einrichtungen leisten nach Ansicht der IG Marktviertel und IG Rathausviertel eine hervorragende soziale Arbeit für unsere Stadt. Wir bedanken uns bei der Rheinbabener-Werkstatt und der Suppenküche Kolüsch für das viele Herzblut – wir alle wissen Eure Leistung zu schätzen!

Und das war es. Dieser Newsletter wird jetzt unwiederbringlich gelöscht.

Wir sehen uns wieder! In Bottrop! In unserer Heimat!

Danke für alles!! Und falls es nötig wird, rufen wir Euch einfach alle schnell wieder zusammen.

Ein letztes Mal für den Lenkungskreis des Bürgerbegehrens:

Dirk Helmke (IG Rathausviertel), Christoph van Holt (Bremer-Baustoffe), Julia Kubik (JUST VGN), Piet Metzen (Der BOTTcast), David Schraven (Marktviertel Cafe), Vanessa Schreiber (etwas blaues)

[Subscribe](#)[Past Issues](#)[Translate](#)

Rathausviertel.

Wir haben politischen Extremismus abgelehnt und wollten mit dem Bürgerbegehren keine Polarisierung Bottrops einleiten, sondern eine Sachfrage über Parteigrenzen hinweg diskutieren und gemeinsam mit allen Bürgern Bottrops entscheiden. Wir waren überparteilich und immer offen für Gespräche.

In den IGs sind etwa 80 Gruppen, Interessensvertreter, Aktive, Händler und Händlerinnen, Immobilieneigentümer und Immobilieneigentümerinnen sowie Gastronomen aus Bottrop organisiert. Sie haben in getrennten Versammlungen die Durchführung eines Bürgerbegehrens „Neustart Bottrop“ beschlossen. Die Abstimmungsergebnisse waren jeweils in den Versammlungen einstimmig. An den Abstimmungen hatten sich insgesamt 56 Mitglieder der IGs beteiligt. Die IGs haben einen Lenkungskreis aus sechs Personen einstimmig gewählt, der das Bürgerbegehren steuern soll. Diesem gehörten an: Dirk Helmke (IG Rathausviertel), Christoph van Holt (Bremer-Baustoffe), Julia Kubik (JUST VGN), Piet Metzen (Der BOTTcast), David Schraven (Marktviertel Cafe), Vanessa Schreiber (etwas blaues)

This email was sent to <<Email Adresse>>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)

Lenkungskreis Bottrop · Heidenheck 10 · Bottrop 46236 · Germany